

Gemeinde Satteldorf

Landkreis Schwäbisch Hall

B e r a t u n g s u n t e r l a g e

Reg.Nr.: III-647.51/Ni

Öffentliche Gemeinderatssitzung am 27.06.2022

TOP 2: Sachstandsbericht des Breitbandausbaus im Zweckverband Breitband Landkreis Schwäbisch Hall und Ausbau der grauen Flecken in der Gemeinde Satteldorf

Die Gemeinde Satteldorf ist im Jahr 2019 dem Zweckverband Breitband Landkreis Schwäbisch Hall als Gründungsmitglied beigetreten. Durch die Gründung des Zweckverbandes sollen Gebiete an das Breitband- bzw. Glasfasernetz angeschlossen werden, die für die Telekom und andere Netzbetreiber nicht rentabel sind, damit nicht eigenwirtschaftlich ausgebaut werden und somit als weiße Flecken gelten. Die weißen Flecken verfügen über eine Bandbreite im Download von unter 30 Mbit/s. Der Bund beteiligt sich in Höhe von 50 Prozent und das Land Baden-Württemberg mit 40 Prozent an den förderfähigen Ausbaukosten. Die Gesamtausbaukosten der weißen Flecken belaufen sich auf rund 9,64 Mio. Euro für das Gemeindegebiet, hiervon werden demnach 4,82 Mio. Euro vom Bund und 3,86 Mio. Euro vom Land getragen. Die Gemeinde Satteldorf trägt mit zehn Prozent der Kosten rund 1,0 Mio. Euro aus kommunalen Eigenmitteln. Die Ausbaukosten verteilen sich auf die Jahre 2021 bis 2025.

Der Zweckverband hat die Antragsstellung sowie die Abwicklung des Ausbaus übernommen. Geplant ist, dass die Bauarbeiten für den Ausbau in Kürze beginnen, die Ausbau- und Genehmigungsplanung wird derzeit finalisiert, der Auftrag an das Tiefbauunternehmen wurde erteilt.

Ausbau der grauen Flecken:

Parallel hierzu wurden durch den Zweckverband die förderfähigen Hausanschlüsse im nächsten Schritt des Breitbandausbaus, dem Ausbau der grauen Flecken, geprüft und in einer Ausbaukonzeption zusammengefasst. Der Ausbau der grauen Flecken wird in zwei Stufen gefördert, die sich durch die Aufgreifschwelle unterscheiden. Derzeit sind Anschlüsse mit einer Bandbreite von bis zu 100 Mbit/s förderfähig, ab dem Jahr 2023 sind Anschlüsse förderfähig, die über eine Bandbreite von mehr als 100 Mbit/s verfügen. Um die ebenfalls 90-prozentigen Fördermittel für den Ausbau der grauen Flecken zu sichern, ist es notwendig, zeitnah den Förderantrag zu stellen.

In Satteldorf umfasst das Gebiet der grauen Flecken rund 800 Anschlüsse. Wie der Ausbau der grauen Flecken in der Gemeinde Satteldorf aussehen kann und was dieser voraussichtlich kosten wird, stellt Herr Kastenholz, Geschäftsführer des Zweckverbands Breitband, in der Gemeinderatssitzung vor.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat nimmt den aktuellen Stand des Breitbandausbaus der weißen Flecken zur Kenntnis.
2. Der Gemeinderat stimmt dem Ausbau der grauen Flecken zu und beauftragt die Verwaltung, den entsprechenden Förderantrag über den Zweckverband Breitband Landkreis Schwäbisch Hall zu stellen. Die notwendigen Eigenmittel für den Ausbau der grauen Flecken, die sich nach aktuellem Stand auf Grundlage der kalkulierten Ausbaukonzeption auf rund 1,7 Mio. Euro belaufen, werden schrittweise in den Haushaltsjahren 2023 bis 2026 im Haushalt eingeplant.

15.06.2022